

## Généraliser le Ramed : une priorité du nouveau ministre de la santé

Compte Test - 2012-01-12 06:30:00 - Vu sur pharmacie.ma

Dans une interview accordée au journal L'Economiste, le nouveau ministre de la santé, le Pr El Hossein El Ouardi, a abordé plusieurs sujets concernant le secteur de la santé, de même qu'il a aussi égayé les grandes lignes de sa stratégie pour sortir ce secteur de la crise qu'il connaît depuis quelques temps. Le ministre de la santé a commencé par rendre hommage à son prédécesseur, grâce à qui le secteur de la santé a réalisé quelques acquis, notamment la baisse de la mortalité maternelle mais aussi infantile, la moralisation du secteur qui a été entamée et l'adoption de la carte sanitaire, même si elle n'a pas encore été mise en ½uvre. Néanmoins, le Professeur El Ouardi a souligné qu'il y avait des insuffisances. D'ailleurs les rapports annuels de l'OMS jugent sévèrement la réactivité du système marocain de santé, considéré comme faible. Les raisons d'un tel classement ont plusieurs raisons, dont l'extrême complexité du système de santé qui se caractérise par une multitude d'intervenants sans harmonisation ni coordination de leurs activités. La faiblesse et la fragmentation du financement. La troisième raison a trait à l'absence d'une politique agressive et cohérente en matière de santé. Concernant sa stratégie, il a affirmé que sa priorité sera de tout mettre en ½uvre pour que tous les citoyens puissent accéder à des soins de santé au moment opportun, selon leurs besoins et leur capacité de paiement. Selon lui, il est important de renforcer les acquis et continuer les chantiers lancés comme la réforme des CHU, l'assurance maladie, en particulier le régime d'assurance maladie pour la population démunie (Ramed). Ce régime permettra aux citoyens opprimés d'accéder aux soins avant d'aborder le recouvrement. La généralisation de ce système sera rapide. Concernant le volet du médicament, le ministre de la santé s'est engagé à inviter tous les acteurs du secteur du médicament afin d'aborder la problématique de la cherté du prix du médicament au Maroc. Il s'agira également d'investir dans le médicament générique. Il faudra mettre en place des mécanismes pour protéger les médicaments essentiels et de très grande utilité pour la population. Leurs prix doivent être maintenus ou abaissés. Par contre, les produits de semi-confort, de confort ou de luxe pourront être relativement libérés.

À propos la santé mentale, le Pr El Ouardi a commencé par regretter que cette catégorie de patients soit stigmatisée, et s'est engagé à veiller à mettre en place une politique dédiée à cette question. La première action sera l'affectation à la psychiatrie de plus de postes budgétaires et mettre fin à la psychiatrie asilaire en intégrant la santé mentale dans la pratique médicale quotidienne. Enfin, le ministre s'est engagé à réaliser des réformes pour renforcer la déconcentration et la régionalisation à travers un nouveau partage des rôles entre les niveaux central et régional. Pharmacies.ma - 12 janvier 2012